

**10 Port-Gentil**

**Session ordinaire du conseil du troisième arrondissement  
Demeurer au service des populations**

**René AKONE DZOPE**

Port-Gentil/Gabon

*L'Etat spécial 2016 adopté à l'unanimité des participants est arrêté en dépenses à 150 millions dont 50 millions pour les dépenses ordinaires et le reste pour les dépenses extraordinaires. Les 18 conseillers d'arrondissement sont tombés d'accord pour mettre l'accent sur le bien-être de leurs concitoyens.*

La salle Jean Pierre Yeno Olingault de la mairie de troisième arrondissement a abrité, jeudi matin, la session ordinaire du conseil de cette circonscription administrative. Les travaux étaient présidés par le maire Michael Mboumba, qui avait à ses côtés le premier magistrat communal siégeant en qualité conseiller d'arrondissement, sa base.

La mairie du troisième arrondissement ne disposant pas de secrétaire général depuis deux ans, suite au décès du dernier occupant de ce poste - ce qui n'est pas sans pénaliser ce service -, c'est le chef de cabinet qui a procédé à l'appel nominatif des participants en vue de vérifier le quorum, et au rappel de certaines dispositions de loi 15/96 relatives à la convocation d'un conseil du genre.



Michael Mboumba, président du bureau du conseil du troisième arrondissement (D).



Les conseillers d'arrondissement examinant l'état spécial.

Avant de décliner en trois points l'ordre du jour de ces assises, à savoir adoption du procès-verbal du conseil d'arrondissement du 10 mars 2015, examen et vote de l'état spécial 2016 et divers. Après avoir subi de légers amendements, le procès-verbal a été adopté, à bras levés, par les 18 élus locaux.

L'état spécial de la mairie du troisième arrondissement au cours de l'exercice 2016 est arrêté en dépenses à la somme de cent cinquante millions de francs. Les dépenses ordinaires s'élèvent à 50 millions et déclinées ainsi qu'il suit : dépenses courantes de fonctionnement : 21 500 000f, entretiens et réparations patrimoniales : 22 000 000f, dépenses de trans-



... qu'ils ont adopté à l'unanimité.

ferts et d'actions sociales : 5 500 000f, dépenses sur exercices antérieurs 1 000 000f. Les dépenses extraordinaires, elles, sont plafonnées à 100 000 000f, réparties de la manière suivante : bâti-

ments administratifs : 10 000 000f, toilettes publiques : 8 000 000f, autres voiries réseaux : 42 000 000f, autres grosses réparations : 30 000 000f, autres acquisitions : 10 000 000f. Les élus

locaux ont passé au peigne fin toutes les rubriques puis ont finalement adopté, telle une lettre à la pose, l'état spécial 2016. Un accent sera mis, ont convenu les conseillers,

sur notamment la réhabilitation du réseau routier et le social. Les axes, retenus ici sont celles de Château/Salsa, Entrée du stade/Route Codev, celle de Derrière SEEG, etc. Michael Mboumba n'ont pas manqué d'exprimer leur inquiétude sur la conduite à terme de ces chantiers, les sociétés adjudicatrices n'ayant reçu que l'infime partie de leurs factures. De même, on redoute que GPS, en charge de la collecte des ordures, ne cesse ses activités, du fait des impayés depuis un an au niveau du trésor public. Si rien n'est entrepris pour décanter la situation, la capitale économique pourrait croupir sous peu sous des tonnes d'ordures pouvant entraîner, en cette période pluvieuse, des épidémies.

**Jeunesse et entrepreneuriat**

**Outiller les jeunes dans la création d'entreprises**

**SYM**

Port-Gentil/Gabon

«**LEGALITÉ** des chances pour un Gabon qui entreprend». C'est le thème central du Grand prix de l'Excellence qui a lieu cette année 2016 dans sa deuxième édition.

Après Franceville, Makokou, Koula-Moutou, Libreville et Lambaréné, il y a quelques semaines, Port-Gentil a constitué l'étape la plus récente de ce programme. C'est par une conférence publique qu'a débuté ce séjour d'une délégation d'experts conduite par Junior Xavier Ndong-Ndong, Chargé de missions du président de la République. Ndong-Ndong et les siens sont venus présenter aux jeunes de 18 à 40 ans les opportunités de ce concept novateur du Grand Prix de l'Excellence. Celui-ci est soutenu cette



Des officiels lors des exposés.

année par la Fondation Ali Bongo Ondimba pour la Jeunesse et l'Education. Ce sont plus de cinq cent jeunes qui ont adhéré à ce projet porteur. D'entrée, le principal animateur du séminaire, Junior Xavier Ndong-Ndong a édifié l'assistance sur les opportunités de devenir un homme d'affaires grâce aux modalités contenues dans ce Grand Prix de l'Excellence dont les inscriptions démarrent ce mois

d'Avril. Un prix doté d'importantes sommes d'argent destinées à la matérialisation d'un projet. L'objectif visé par ce prix, a-t-on expliqué, est la promotion de l'entrepreneuriat chez les jeunes, en donnant la possibilité à chacun de lancer son projet ou de consolider son entreprise. De même, il permettra d'identifier les jeunes entrepreneurs gabonais qui contribueront



Les lauréats 2014 ont invité...

de manière efficace et durable à la croissance économique du pays, puis soutenir et accompagner les porteurs des projets et les entrepreneurs à créer et développer leurs entreprises. L'orateur a amené les jeunes à comprendre l'importance de se lancer dans les affaires et devenir « son propre patron », et bien plus, apporter de l'emploi aux compatriotes. Outre le séminaire, les participants ont eu droit à



... d'autres jeunes comme eux à se lancer dans les affaires.

une formation de trois jours sur « Comment monter un projet viable ». Il s'agissait d'apprendre à identifier une opportunité d'affaires, faire l'étude du modèle économique de façon interactive et dynamique, en plus de l'étude des aspects financiers du business. Au terme de la formation, le participant devrait être capable d'évaluer son projet et déposer un business model. Ces enseignements

ont constitué une véritable campagne de sensibilisation et d'initiation à l'entrepreneuriat, destinée à favoriser l'accélération de l'autonomisation de la jeunesse gabonaise pour un développement durable. Signalons que la caravane était également composée des lauréats 2014, lesquels ont témoigné de l'expérience acquise depuis leur sacre et leur entrée dans le monde des affaires.